
RELATÓRIO DE VISITA AOS TELECENTROS COMUNITÁRIOS DE 

ITAPECERICA E DISTRITO DE LAMOUNIER. 

 

Foi designada, na Câmara Municipal de Itapecerica-Mg, uma comissão formada 

pelos vereadores Rômulo César Campos Vieira, Omar Fonseca Siqueira e 

Antônio Feliciano Pereira, para uma visita às instalações dos telecentros 

comunitários de Itapecerica e Distrito de Lamounier, com o objetivo   de  

detectarem-se as causas do não funcionamento  desses  telecentros, no ano de 

2013. 

No dia 16-08-2013, às13 h e 30 min., foi aberto o telecentro de Itapecerica, com 

a presença dos três vereadores acima mencionados,  da  Superintendente da 

Assistência Social,  Sra. Sheila Marciano Silva Gomes e do servidor público 

efetivo, Sr. Edson Duarte Medeiros Júnior,  graduado em Sistema de Informação. 

 A comissão  registrou os seguintes dados: o Telecentro de Itapecerica possui 22 

computadores, sendo que, 13 deles, estavam em funcionamento, com nova 

formatação feita pela instrutora do “Pronatec” -  a formatação anterior era o  

“LINUX” e o curso exige o WINDOWS. O telecentro está cedido para os cursos 

que estão sendo administrados pelo Pronatec. Dos 9 computadores restantes, 1 

estava emprestado aos  responsáveis pelo trabalho de  inscrições para o 

processo seletivo da prefeitura. Os outros estavam danificados. 

Foram contadas 21 cadeiras no local. A Sra. Sheila relatou à comissão que  a 

Secretaria  de Assistência social colocou 2 cabos de energia e que a atual 

instrutora do curso de informática, pelo PRONATEC, também colocou 3 cabos. 

Foram encontrados 15 estabilizadores de tensão sem funcionamento, 17 

teclados, 11 fones de ouvido, 11 cadeiras quebradas, o scanner HP 5040 e, sobre 

o DVD, da marca VINCINI, nada nos foi informado  sobre seu funcionamento e o 

mesmo não foi ligado para averiguação de sua condição. A internet, que é da 

GESAG, está desativada, por motivo do término do convênio pré-fixado entre o 

Ministério da Comunicação e a GESAG, motivo da paralisação do serviço. Foi 

constatada, ainda, a presença de dois extintores vencidos em 2009. Foram vistos 

2 HDs e 3 fontes, com seus respectivos computadores, em cima de uma mesa, 

na sala de capacitação. Dos computadores,  apenas 3 estavam completos, sendo 

que  11 computadores se encontravam sem os estabilizadores.  Um Projetor, da 

marca EPSON, se encontra danificado, segundo relato oficial   e, em substituição 

ao mesmo, constava um projetor multimídia,  cedido pela secretaria para o 



curso do Pronatec. Sobre  uma televisão de 29”, que se encontrava no local e 

não foi ligada, nada nos foi  informado sobre o seu funcionamento. 

A respeito do Telecentro Comunitário CLARA MOARES, do Distrito de Lamounier,  

o encontramos muito bem organizado, com 10 computadores completos, 21 

cadeiras no total, sendo 8 quebradas, um projetor da marca EPSON que não foi 

ligado, 13 mesas, sendo uma pequena. A prefeitura paga um aluguel mensal  

R$420,00 pelo imóvel onde o Telecentro está instalado. 

O Sr. Edson nos relatou que a vida útil dos equipamentos de telecentros é de 

cerca de 5 anos, então, como o Telecentro de Itapecerica foi inaugurado em 

dezembro de 2007, e sua atividade se iniciou em 2008, concluímos que os 5 

anos de uso findaram-se em 2012, porém os equipamentos que restam estão 

sendo usados pela instrutora do Pronatec. 

O Telecentro de Lamounier foi inaugurado em 2010, sendo sua vida útil prevista 

para até 2015, com base no  que o Sr. Edson nos informou sobre o tempo de 

utilização de cada equipamento. 

A Sra. Sheila nos afirmou que não existe um relatório oficial onde conste  o que  

a administração anterior  repassou à administração atual, relativamente aos 

Telecentros.  O Sr Stanley  Roncalli era o Coordenador desse setor, em 2012, e 

responsável pelo bom andamento dos telecentros.  Tendo  o mesmo sido  

informado da visita dos vereadores aos telecentros, com  posterior relatório da 

atual situação dos mesmos, foi dada a ele a oportunidade de se manifestar 

sobre o assunto. Mesmo assim, a comissão não recebeu nenhum relatório ou 

outros dados referentes ao assunto. 

Concluímos que o Telecentro de Itapecerica está em situação que demanda 

renovação nos equipamentos para que possa desempenhar  o seu papel 

comunitário. No primeiro semestre, não havia condições de  se realizarem 

cursos completos de acordo com o que foi idealizado para ele, mas, para o 

segundo semestre, poderia, sim, estar em pleno funcionamento, pois a 

administração atual dispôs de 6 meses para regularizar equipamentos e 

serviços. 

Sobre o Telecentro  de Lamounier, não entendemos o porquê do não 

funcionamento, pois está tudo em perfeita ordem e com uma despesa mensal 

de aluguel de R$420,00. 



Esperamos que, no início de 2014, pelo menos o Telecentro de Lamounier esteja 

em pleno funcionamento. 

Itapecerica-MG, 23 de setembro de 2013. 
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